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Une vie professionnelle bien remplie 

Gustave Monnier 
 

ORMATEUR au Centre d'élevage de Canappeville, Gustave Monnier a passé trente-six 
ans au service des éleveurs. Le 15 novembre 1996, à l'occasion de son départ en retraite, 

Jean-Pierre Métayer, président du Conseil d'administration, François Lebreton, l'actuel direc-
teur du Centre d'élevage, et Frère Pierre-Marie de Goy, le fondateur, ont pris la parole devant 
de nombreux amis pour le remercier du fond du cœur. 
Voici quelques extraits des compliments qui lui ont été adressés pour son long travail au 

service de la promotion sociale des stagiaires et des professionnels d'élevage. 

 
« Arrivé de la Mayenne pour un stage au Centre d'élevage, Frère Pierre-Marie repère 

très vite tes qualités humaines et professionnelles. Dès 1960, tu vas contribuer à vulgari-
ser la machine à traire et apprendre à travers la France à produire du lait de qualité... » 

Jean-Pierre 
 
« Que de travail personnel il t'a fallu pour former des hommes et des femmes compé-

tents dans ce métier d'élevage que tu aimais ! Avec cette grande idée de Canappeville : 
non pas dire ce qu'il faut faire en théorie mais le faire et faire comprendre le pourquoi de 
l'alimentation, des soins, de la traite, de la conduite du troupeau. 

Des sessions de très bon niveau et de nombreux voyages à l'étranger t'ont donné le 
rayonnement que nous connaissons, capable de faire passer un enseignement vivant 
avec ton sourire légendaire. 

Tu as eu la chance de rencontrer Suzette dans vos réunions de jeunes d'Action catholi-
que et de vous marier à La Haye-le-Comte. Votre entente, vos acceptations, vos sacrifices 
vous ont soutenus pour assurer les absences et le travail des week-ends qui pèsent sur la 
vie de famille. Tous les deux vous soutenant, que de services rendus et d'amour exem-
plaire ! 

Votre foi chrétienne vous a entraînés dans bien des engagements, notamment au ser-
vice de l'Action catholique rurale. 

Merci pour tant de services rendus et meilleurs vœux pour les années utiles que tu as à 
vivre ! 

Frère Pierre-Marie 
 
Gustave Monnier termine les interventions avant le verre de l'amitié en disant combien le 

travail professionnel marque une vie d'homme : 
« Produit de la promotion sociale, j'ai appris à apprendre. J'ai exercé un métier, celui de 

formateur-éleveur. J'ai tenté d'éveiller chez chacun des stagiaires l'intérêt pour développer 
ses capacités. » 

Il remercie, avec un brin d'émotion, les intervenants pour leurs propos qui lui vont droit 
au cœur, sa femme pour son soutien, ses collègues de travail en qui il a toute confiance 
pour continuer sa tâche, et reconnaît avoir eu beaucoup de chance avec tous ces visages 
rencontrés qui sont finalement le bonheur. 

 
Frère J. de Flaujac ���� 
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